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本报讯 青岛港与创造国内开关运营初期
最好业绩的河南保税物流中心强强联合，共同
打造郑州“无水港”。 昨天上午，“青岛港与河
南保税物流中心共建郑州无水港暨河南豫青国
际物流公司揭牌仪式”在河南保税物流中心举
行，郑州市委副书记、市长马懿，郑州市委常委、
郑州新区党工委书记赵瑞东，副市长、郑州新区
管委会主任李公乐等出席。

青岛港始建于 1892年，是世界第七大港、
我国第二大外贸口岸。河南保税物流中心是全
国第 24家、河南唯一一家保税物流中心，是中
原经济区外经贸重要功能平台和物流中心。

目前，河南保税物流中心利用园区平台功
能，对河南省支柱产业所需求的主要原料如皮
革、橡胶、棉花、红酒、铅精矿等业务的保税仓
储、国际贸易、国际寄售已全面展开。棕榈油、冷
链、铁矿砂、铝精矿、纸浆等业务贸易渠道业已基
本打通。与北美、欧洲、南美、澳洲等许多国家的
客商建立了业务关系，借助快速发展的郑州国际
航空货运以及数量巨大的铁路集装箱业务和世界
物流大通道节点优势，在市场和政府的双重作用
下正在快速形成“自由港贸易区”。

据了解，2011 年，河南保税物流中心开关
运营后，当年完成进出口报关单 3325票，监管
进出口货物24152吨，监管货值19.6亿美元，缴
纳税款3308万元，创国内保税物流中心运营初

期最好水平。
河南保税物流中心与青岛港（集团）有限公

司于2010年12月8日签署了《郑州无水港战略
合作框架协议》。经过一年多的试运行和业务
摸索，河南省经铁路发运出口货物业务量增加
44.8%，青岛港的优惠政策为河南进出口经营
企业减免直接物流成本 3000余万元。无水港
的集合效应节省了在物流运输、报关报检等过
程中一系列复杂环节，节约了企业大量的运输
成本，提高了效率。

据介绍，双方合作建设的“郑州无水港”能
够有效降低我省企业国际物流成本，使河南的
外向型企业在家门口即可切实享受到国际大港
的优质服务和操作便利。

本报讯 2 月 9 日下午，市政府在金
桥宾馆召开2012年全市消防工作会议。

会议对 2011年度消防工作先进单
位和个人进行了表彰，对 2012 年消防
工作提出了明确要求。各县（市）、区
政府（管委会）向市政府递交了消防工作
目标责任保证书。

会议期间，与会人员实地观摩了管城
区东大街办事处和金水区升龙社区网格
精细化管理工作开展情况。

据悉，我市消防网格精细化管理受到
了公安部的肯定，即将在 3月份召开的全
国消防工作会议确定在郑州举行。

记者 周炜卿 通讯员 耿国锋

本报讯 2月9日，市检察院召开全市
检察长会议，部署2012年全市检察工作，
并对2011年取得突出成绩的新密、金水、
二七、荥阳等 4 个先进检察院、19 个优秀
团队、25名优秀干警进行了隆重表彰。

会议指出，2012年全市检察工作将深
入开展整治非法集资问题专项行动，继续
严查贪污挪用惠民资金等危害民生的腐
败案件，严查“豆腐渣”工程等恶化发展环
境的腐败案件，严查食品卫生安全等领域
不作为、乱作为造成人民群众重大生命财
产损失的腐败案件。

记者 刘涛 通讯员 庆华 杨铁刚

郑州牵手青岛，打造“无水港”
河南保税物流中心正在快速形成“自由港贸易区”

市人社局官员做客12333，热点问题逐个答

上调企业退休金，最快这个月兑现
五险统一办理，办事大厅正在选地址

国家要调整企业退休金的新闻已经发布，什么时候会调整？早都说让离退休人员
去录指纹，可是电话打不通？孩子的医保忘了缴费，怎么能继续使用？昨日，郑州市人力
资源和社会保障局局长戴春枝带领局里相关领导，做客12333逐个回答市民的热点问题。

同时，人社局的官方微博也已经开通，市民可登录心通桥——郑州市网络问政全
媒体平台——中原网进行网上咨询，人社局领导要求12333工作人员，不可对打电话
咨询的市民回答“不知道”、“不归我们管”。 记者 辛晓青 实习生 刘欢

市民询问，他给孩子的医保卡办好拿
到是 2 月的事，可是 1 月的时候孩子就生
病去门诊看病了，这样的情况是否可以报
销呢？

医保中心的工作人员回答说，不可
以，因为按照规定必须持卡门诊就诊才在
报销范围之内，但是住院治疗不要求必须

持卡，对于这位市民的情况，如果是2月办
好的医保资格，但是缴费是从1月开始的，
那么在1月的住院费用，就可以报销了，需
要提供发票、病历复印件等，患者的名字
必须是孩子本人的名字。

医保中心提醒市民，门诊必须持卡就
诊，才可享受报销待遇。

全国消防工作会议3月
在郑举行

你知道不？养老、医保、就业有
问题，就问它

热线12333，是人力资源和社会保障局投诉、举
报、咨询服务中心，里面有一群热心懂政策的姑娘小伙
儿值守电话，等待回答你的各种民生问题和困惑。

昨日，市人社局上任不久的新局长戴春枝做
客12333，她向接电话的姑娘小伙儿们强调：每
天都是不停地接电话，确实很枯燥，但我们需要
有耐心。作为热线员素质要很高，工作要很有耐
心。要努力学习业务知识，不能说“我不知道”、

“我不明白”，遇到不归我们管的问题不能说你去
问别的部门吧，要积极帮助咨询者联系解答。你
们的形象好了，政府的形象就好了。

办医保在伏牛路，办养老在棉纺路，
办工伤在陇海路……都是社会保险，都是
政府给大家办的实事，可是这实事咋样让
市民感觉办起来更舒服更贴心？昨日，有
市民打电话到 12333，问人社局的戴春枝
局长这个问题。

五险统一办理，这个话题已经不新
鲜，对此戴春枝回答说，目前郑州市人社局
正在与政府协调，也在选择地点，将尽快争

取在一个办事大厅统一办理，让市民跑一个
地方，问清楚五险的事、办成五险的事。

据记者了解，五险合一，不仅仅是办
事大厅的合一，更重要的是数据库的合
一，为此郑州市人社局已经从几年前开始努
力，建立统一的数据库，建立统一的五险基
数标准等，这才是五险合一的精髓所在，真
正的五险合一之后，不仅可以实现一个窗口
办理，更可实现一卡在手五险无忧。

昨日12333的热点，估计会有你的困惑
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问：医保、养老、工伤太分散，跑着太累了
答：正在努力，让市民一个地方办好五险

为了便于退休人员的管理和身份核
对以及养老金的发放，我省将全面采集企
业退休人员的指纹同时更新身份信息，但
是昨日有不少市民打电话询问，说早都看
到了新闻，说让提前预约，然后去录指纹，
可是预约电话打不通？

市社保局副局长卫洛民回答说，目前
我市需要录指纹的离退休人员有 28万人
之多，还有很多省直的以及外地离退休在

郑州居住的，都需要在郑州采集指纹，工
作量巨大，“我们测算整个工作需要1年左
右，一定不要着急。”

“对于郑州市的离退休人员，需要采集
时，社区会通知其本人。”卫洛民希望通过媒体
告诉市民，如果通知后不去录入指纹，才会暂
停发放退休金。如果没有通知到人，因此造成
离退休人员在2012年6月底之前未录入指纹
的，将不会影响退休金发放。

问：早都说让录指纹了，预约电话打不通咋办？
答：轮到您时社区会通知

问：提高企退人员养老金，定在什么时候？
答：最快这个月就会涨

今年1月20日，人社部新闻发言人尹
成基就介绍，从 2012 年 1 月 1 日起，全国
企业退休人员养老金上调，幅度为 2011
年企业退休人员月人均基本养老金的
10%左右。这个新闻早已作为大网站的
头条被广泛传播，但是本地怎么没有一
点动静呢？

昨日，接热线的市人社局领导介绍，
“调涨养老金是省里来定，据我了解，省里
正在进行测算，估计近期就会调涨。”相关
人员表示，最快是这个月，也可能是下个
月。不论调涨方案什么时候确定，1月之
后到方案确定之间的部分，都会及时进行
补发，所以市民不必着急，只需耐心等待。


